

いこもの風

瀬戸内町立伊子茂小・中学校 児童生徒数							総計	令和4年 4月6日現在
小1	小2	小3	小4	小6	中2	中3	28名	
9	2	2	3	2	8	2		

【7・8月号】 令和4年7月20日発行 伊子茂小・中学校 TEL 76-0018

夏休みの体験を生かす！

校長 福元 親視

本日（20日）の終業式をもって、第1学期を終了しました。大きなけがや事故もなく、全児童生徒が、無事に1学期の学習を終えたこと、何よりうれしく思います。これも保護者や地域の皆様の御理解と御協力によるものと感謝しております。

終業式



さて、明日から夏休みに入ります。各家庭において、様々な計画を立てられているのではないでしょうか。

ところで、令和3年に文部科学省から青少年の体験活動に関する調査結果の報告がありました。平成13年に出生した子供とその保護者を18年間追跡した調査データを用いて、体験活動がその後の成長に及ぼす影響を分析し、その関連性を発表しました。その報告によると、小学生の頃に多様な体験活動（自然体験、社会体験、文化的体験）や読書、お手伝い、異年齢による遊びや自然の場所や空き地などの遊びを多くしていた子供は、その後、高校生の時に自尊感情（自分に対して肯定的、自分に満足している、など）や外向性（自分のことを活発だと思う）、精神的な回復力（新しいことに興味を持つ、自分の感情を調整する、将来に対して前向き、など）といった項目の得点が高くなる傾向が見られました。

このことから、子供の頃の多様な経験は、長時間経過しても、その後の成長に良い影響を与えていることが分かりました。



まさに、夏休みの体験ではないでしょうか。「海で泳いだ」「アサガオを育てた」「カブトムシを捕まえた」「ラジオ体操に参加した」など身近にできる体験活動をさせてください。特に農業体験やボランティアなどの社会体験では、小・中・高校生の時期の向学校的な意識（勉強や授業が楽しい）に良い影響があるそうです。また、たくさん本を読ませてください。家族と一緒に読書をしてよいかもしれませんね。そして、必ずお手伝いをさせてください。続けられるお手伝いを一つは決めてほしいと思います。そして、読書とお手伝いに限っては、夏休み後も習慣化するとさらに良いと思います。長い夏休みです。さっそく家族で話し合ってみてはいかがでしょうか。出校日や9月の始業式で、たくましく成長した子供達に会えることを楽しみにしています。



最後に、元気で過ごすことが第一です。コロナの感染状況が気になりますが、健康や安全に注意しながら、子供達にとって楽しい夏休みになりますよう家庭や地域での声かけや見守り等、よろしく願いいたします。

海岸清掃ボランティア活動

6月28日（火）に海岸清掃ボランティアを行いました。自分達が住む地域の環境に目を向けることをねらいとして、於斉の海岸のゴミを拾いました。子供達の力はすごいです。短時間ではありましたが、軽トラック一台分のゴミを集めることができました。学校に帰ってからは、中学生が分別作業を行ってくれました。海岸清掃から後片付けまで、中学生が中心となり、頼もしい存在だと思えることでした。



集めたゴミ



海岸清掃中



ゴミの分別と片付け

学級PTA ご参加ありがとうございました！



6月29日（水）1学期末の学級PTAを開催いたしました。各学級では、担任の先生方から1学期の子供達の様子、夏休みの課題等について話がありました。

お忙しい中、たくさんの保護者の皆さんにお越しいただき、ありがとうございました。引き続きご協力をお願いいたします。

ゲストティーチャーに来ていただきました！

7月6日（水）食に関する指導として、栄養教諭の今熊先生に来ていただき中学2・3年生の家庭科の授業を行っていただきました。また、7月13日（水）には、町役場税務課の永井さんに来ていただき、租税教室として、中学3年生の社会科の授業を行っていただきました。



栄養教諭の今熊先生



税務課の永井さん

ぞうきん ありがとうございました！

7月12日（火）に瀬戸内町商工会女性部の皆さんから新しいぞうきんをいただきました。今使っているぞうきんを入れ替えたいと思います。これでますます教室がきれいになることでしょう。ありがとうございました。



裏面に続く

伊子茂湾横断遠泳大会!

7月9日(土)本年度も伊子茂湾横断遠泳大会を開催しました。天候は、ときどき晴れ間がのぞく曇り空、熱中症が懸念されましたが、強い日差しをさけることができたよい天気になりました。また、波も穏やか、風は微風と、遠泳するには絶好のコンディションとなりました。

この遠泳大会は、昭和44年から学校行事として学校要覧に記載されていますが、もう少し前から実際はあったという話も聞きます。どちらにしても半世紀以上も続いている伝統行事であることには間違いはありません。

今回初めて参加する私にとっては、その長い歴史を感じながら、子供達のがんばりに胸を熱くし、声援を送ることでした。周回コースで発表できた子も遠泳コースにチャレンジした子も、於斉の浜まで泳ぎ切った子も、そして、開閉会式の進行や道具の準備や片付け等サポート側として活動した子も、みんながんばりました。大いに子供達の成長を喜びたいと思います。

最後に、実行委員会を中心に、学校、保護者、地域の方々の連携と協力があったからこそその大成功だったと思います。本当にありがとうございます。深くお礼申し上げます。



【8月の主な行事】

- 1日(月) 出校日, 読み聞かせ, PTA保護者会 (19:00~)
- 2日(火) PTA役員会 (19:00~)
- 4日(木) かけはし号
- 9日(火) 町子どもサミット
- 11日(木) 祝「山の日」
- 12日~16日 学校閉庁日
- 18日(木) かけはし号
- 19日(金) 出校日, 読み聞かせ
- 28日(日) PTA奉仕作業 (7:50~)

遠泳大会の感想など (一部抜粋)

- ・ 去年より楽に泳ぐことができた
- ・ あまり疲れずに着けてよかった。ムロアジの群れがいてすごかった。楽しかった。
- ・ 小学生が速く泳いでいてすごかった。
- ・ みんなと一緒に泳ぐことはできなかったけれど、1年生のサポートや応援などで支えることができて良かったです。また、全員最後まで泳ぎきっていて、去年より感動的なものにできたなと思いました。
- ・ 久しぶりに1kmを泳ぎ、とつてもつかれました。でもみんなが自分のペースで泳いでいたのでもよかった。
- ・ 1km泳げなかったのですが、来年は1km泳げるようにがんばりたいです。
- ・ 最初は緊張してちょっぴりこわかったけれども、泳いでみると、とても楽しかったです。
- ・ お父さんにつかまってばかりだろうなと思っていたけれど、平泳ぎすると全然苦しくなかったから、ほぼ全部泳ぎました。
- ・ わくぐりができないとおもったけど、できるようになってうれしかったです。



【9月の主な行事】

- 1日(木) 始業式, 中3実力テスト (~2日)
- 1日~7日 いじめ問題を考える週間
- 4日(日) PTA奉仕作業予備日
- 15日(木) 運動会予行
- 17日(土) 土曜授業 (会場準備)
- 18日(日) 運動会
- 19日(月) 祝「敬老の日」
- 20日(火) 運動会振替休日
- 21日~30日 秋の全国交通安全運動
- 23日(金) 祝「秋分の日」